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更多单循环“势在必行”
“我们不是为了单行而单行，而

是在拥堵已经无法用其他办法来解
决的时候，才选择单行。”

成都市交管局科规处副处长汪
金宝说，实行更多的单循环，是一个
不得已的措施。

截至上周，成都市的机动车保有
量已经突破253万辆，其中汽车突破
了151万辆。机动车日上牌量保持在
千辆左右。“交通形势太严峻了。”交
管局副局长李文胜说。

今年上半年，由于地铁建设和干
道改造，中心城区有21条道路施工。
今年下半年，还会有 9 条主干道施
工。而这些施工路段动辄需要中断
路面交通数月之久。“下半年，城区缓
堵保畅的形势将更加严峻。”李文胜
说。

交管部门曾考虑过限牌、单双号
限行等等措施，但最终发现，实行单
循环才是最符合成都实际情况，也是
最有效的办法。“我们不是为了单行
而单行，而是在拥堵已经无法用其他
办法来解决的时候，才选择单行。”汪
金宝说。

目前，成都实行单循环的片区已
达到20多个。“单循环让一少部分市
民觉得不方便，但从实际效果来看，
单循环确实有效地缓解了原有的交

通拥堵。”汪金宝说，“交管局将会在
更多片区实行单循环交通，这个方向
会坚定不移地走下去。”

据介绍，武侯大道、川藏路等片
区已经被列入单循环计划。

49个路口将建人行天桥
成都市已完成了21座人行天桥

的点位确定和工程勘察，并初步筛选
确定了第四批28座天桥的建设点位。

在今年春节前后，成都修建了一
批人行天桥，但都修建在路段上。汪金
宝说，接下来将在路口修建人行天桥。

“香港的道路并不宽，车辆也很
多，但为啥香港的街上车辆就能跑得
起来？在成都二环路沙湾路口，一个
30秒的左转绿灯，按照设计可以通行
30 辆车，但实际上只能通过 10 多
辆。原因就是左转车刚一出去，就被
过街的自行车和行人挡住了。通行
效率大大降低。”汪金宝说。

为了解决“机非干扰”这一突出
矛盾，成都准备构建“慢行交通系
统”——在路口修建人行天桥，专供
行人和非机动车通行。“行人和自行
车走桥上，桥下只跑机动车。”汪金宝
说，南灯巷路口和奥林路口将率先修
建这样的人行天桥，以论证让自行车
上桥的实际效果。

成都市已完成了21座人行天桥
的点位确定和工程勘察，并初步筛选

确定了第四批 28 座天桥的建设点
位。如果南灯巷和奥林路口的实际
效果好，就会全面铺开。

红绿灯语音提示“快走”
八宝街率先推出一种带语音提

示的红绿灯，“随着绿灯时间越来越
少，鸟叫就会越来越急促。”

在成都街头，不难看到行人过街
被车流挡在道路中心进退两难的现
象。由于不知道绿灯时间还剩多长，
一部分市民就慢悠悠地过街。结果
刚走到一半，红灯亮了，不仅相当危
险，而且影响车辆通过路口。

为了解决这个问题，交管局准备
推出带有语音提示和倒计时的红绿
灯。就在最近两周，八宝街将率先推
出一种带语音提示的红绿灯。汪金
宝说：“语音准备采用布谷鸟叫声，如
果人行道上的绿灯时间还比较充足，
鸟叫的速度就比较慢。随着绿灯时
间越来越少，鸟叫就会越来越急促，
以提醒过街行人尽快通过。”

“右转专用车道”上岗
“设置右转专用车道，就是为了

提高路口的通行效率。”

在林荫街往人民南路的路口，交
管局尝试铺设了一条右转弯专用车道。

这是一个“丁”字路口，从林荫街
上人民南路原本只有两条车道。交警

在距离路口大约50米的路段，将中心
双实线往左挪了一个车道的距离。这
样一来，林荫街就有了三条车道可以
前往人民南路。交警规划了第一、二
车道可以左转上人民南路，第三车道
只施划了右转箭头。“这条车道就只允
许右转车辆通行。”汪金宝说。

其实按照我国的法律规定，车辆
右转一般不会受到限制。但实际情
况是，一些直行车辆停在最右边的车
道等红灯的时候，挡住了后面所有需
要右转而不需要等直行红灯的车
辆。“设置右转专用车道，就是为了提
高路口的通行效率。”

记者：近年来招生诈骗活动
时有所闻，能否介绍一下这方面
的情况？

答：近几年，非法招生诈骗活
动时有发生，他们有的假冒招生
人员，有的称手上有高校的特招
指标，有的以招生中介公司的名
义行骗，有的私刻公章，伪造录取
通知书等材料。这些非法行为不
仅直接损害了广大考生及家长的
切身利益，而且给高校招生工作
带来了极其恶劣的影响，因此，必
须予以彻底揭露和坚决打击。

记者：考生及家长如何识别
招生诈骗活动？

答：招生诈骗活动是以骗钱
为目的。对普通高校招生，国家
有明确的政策规定。高校招生没
有中介机构或代理人，没有特批
指标，没有计划外招生，也没有降
分高收费。

记者：军队院校有所谓“地方
委培生”或“自费生”吗？

答：军队院校招生没有“地方
委培生”或“自费生”之说。如果
有人搞所谓的“地方委培生”或

“自费生”，向考生及家长收取数
额不等的“培养管理费和服务
费”，纯属招生诈骗活动。

记者：“自主招生”的院校要
另收费用吗？

答：实施“自主选拔录取”的
高校有明确的选拔对象、推荐条
件、选拔程序、录取原则，考生要

达到省和招生学校规定的高考成
绩，名单要公示并报教育部备
案。“自主招生”的学生除缴纳正
常的学费和住宿费外，是不收取
所谓的“自主招生费”的。

记者：没有上线只要缴钱就
可以读大学吗？

答：这是招生骗子经常使用
的伎俩。实际上，没有上省控批
次线的考生，是不可能投档的。

记者：识别招生骗子的最好
办法是什么？

答：把握三点：一是正常的缴
费只能缴到学校财务部门，二是
录取通知书由学校直接寄发，而
不是通过个人或中介转交，三是
遇到弄不清的问题时，可及时向
权威部门查询、核实。

记者：考生和家长如何确认
录取结果？

答：要查询录取动态和各校
调档线，可收看录取期间我院与
四川广播电视台联办的《招生录
取快讯》，要查询录取结果，可向
高考报名所在的县（市、区）招办
咨询，或通过四川高考查询信息
网（www.scgkcx.com）查 询 。 同
时，也可在省录取场信访接待站
咨询、查询。省教育考试院向社
会 公 布 热 线 电 话 87856576、
87856579、87856580、87856587、
87856591、87856593、87856594 接
受考生的咨询。

记者 余媛媛

本报讯（记者 余媛媛）7 月
7 日，我省 2010 年普通高校录取
工作拉开序幕，全省上万艺、体
本科考生电子档案依据招生政
策，规范有序地率先投向全国
在川招生高校。据录取场有关
负责人介绍，今年共有 246 所高
校 在 川 招 收 艺 体 类 本 科 生
12973 人，一志愿共投档 13147
人，志愿满足率超过 90%。

据悉，艺体类本科批次将于
10 日结束录取，征集志愿将于 7
月12日左右进行。同时，提前批
已于8日开始，将持续到10日完
成，11日征集志愿。

有关负责人再次提醒广大
考生，录取期间一定要保持报
考时所留电话畅通。考生查询
录取信息要通过当地招办、高
校招办、省教育考试院公布的
查询方式等进行，以免上当受
骗。

本报讯（闵嘉玺 记者 陶颖）
随着暑期旺季的到来，东航新开
成都—拉萨—成都航班。每天执
行一班，单程票价1500元。新增
拉萨航班成都起飞时间为 08：
40，到达拉萨时间为10：40；从拉
萨返回时间为11：20，13：15抵达
成都。

此外，7 月 16 日至 10 月 30
日，东航开始每天增加一班成
都 — 武 汉 — 宁 波 。 成 都 起 飞
时 间 为 07：30，09：05 抵 达 武
汉 ，武 汉 起 飞 时 间 为 09：55，
11：15 到达宁波；宁波返回时
间为 20：20，21：30 抵达武汉，
22：15 从 武 汉 起 飞 ，23：55 飞
抵成都。

省社科院
专题讨论“灾难学”

本报讯（记者 王蕾）公共应
急管理体制、灾害应对的法律
制度、灾区社会就业、异地安
置、灾难旅游产业和文化产业
重振、灾难心理救助……汶川
大地震，引发了社科工作者对

“灾难学”的深刻思考。近日，
四川省社会科学院召开了“灾
难学”系列丛书专题讨论，与会
专家就灾难社会学、灾难文艺
学、灾难旅游学、灾难中凝铸的
中国抗灾精神、灾难医学管理
学和灾难经济学等研究提纲提
出了修改意见。

本报讯（记者 陶颖）随着世界
杯的比赛在7月12日全部结束，外
出旅游人数将增多，目前，包括北
京、上海、成都、昆明、杭州等在内的
国内部分城市机票价格呈现短期上
涨态势。以北京—成都航线为例，7
月12日的机票最低700元，但7月
14日起即上调至1010元。

今年世界杯与端午节小长

假、暑假不期而遇，成为影响不少
人出行决策的重要因素。调查发
现，端午节有近 30%的未出行人
群是因世界杯而临时取消出行计
划。随着世界杯在 7 月份结束，
原来取消或延迟的旅游出行计划
将再次提上日程，与此对应的是，
国内部分城市机票价格已呈上涨
态势。

成都市交管局公布今年下半年交通计划

更多片区单循环
21个路口建天桥
设置语音红绿灯
施划右转专用道

缓
堵

昨天，成都市
交管局公布了今
年下半年的交通
计划：成都将实行
更多的单行道，建
更多的人行天桥，
以求缓解成都交
通拥堵。

目前，第一条
“右转弯专用车
道”已经在林荫街
出现。预计在半
个月内，带语音提
示的红绿灯将在
八宝街上岗。随
后，可供行人和自
行车通行的天桥
将在南灯巷、奥林
路口等21个重要
路口陆续开建。
成都交通，或将从
此进入一个“单循
环”的新交通时
代。

李文胜说，成都市交管局购
买了50辆新拖车，已经全部分配
到各个交警分局。最近这两天正
在办理上牌手续，本月中旬就将
全部投入到路面管理。交管局希
望通过这种强力整治，减少违法
停车占用道路资源。

记者李东阳摄影雷远东

新闻链接
50辆新拖车强力整治

缴钱读大学？
不可能的事！

省教育考试院负责人就如何防止招生诈骗答记者问

今年高考招生录取已经展开。针对
近几年招生录取过程中个别地方出

现过的因信息不畅，政策、办法了解不透
彻、不清楚，致使少数考生、家长受骗上
当的现象，近日，记者专访了四川省教育
考试院负责人。

国内部分城市机票价格上涨

艺体类
本科专业开录

东航新增
成都至拉萨航班

林荫街与人民南路交会路口画
上右转专用标线

□凌博微步
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新闻再评论

城市规划建设与高温间的关系
华西都市报再评：新京报一评：

□单士兵（资深评论员）

城市高温屡屡刷新，主要原因
当然是天气因素，但城市一些人为
地对环境施加的影响，更起着推波
助澜的作用，其中，最为关键和直
接的，是城市的规划与建设。

北京城市规模高速扩张，高楼
大厦如雨后春笋般拔地而起，这些
新建筑大多表现为高蓄热、非生态
的特征，基本上是全密封、全空调
设计，导致这些建筑犹如星罗棋布
分布在城市中的“加热棒”，源源不
断生产热量。屋顶绿化是国外城
市普遍采取的最有效的建筑降温
方式，可在北京，屋顶绿化的推广
却十分缓慢。

北京城市的绿化率在全国位
居前列，不过绿化对于城市“降温”

并未充分发挥作用。北京的绿化
多以“平面绿化”（草坪）居多，而耗
水少，“降温”效果更好的“垂直绿
化”（树木、灌木），面积仍然有限。
更不用说，北京还存在着大量的不
透水地面，这些由水泥、柏油等组
成的硬化地面，由于没有自然植
被，无法通过水分蒸发冷却，形同
一块块巨大的“吸热海绵”，大大加
重了城区的高温和干燥。

当然这不是北京一个城市的
问题。中国城市的规划与建设都
存在以上误区，这大大削弱了城市
对于高温灾害的抵御能力，而这些
误区的背后，显示出城市建设在

“生态”上认识不足。
（新京报社论）

唐骏对方舟子的揭发全然否认，
还出示了西太平洋大学的博士学位
复印件，这被认为其实等于确认了针
对他造假的指控。在初版的纸质自
传《我的成功可以复制》中，唐骏自称
是“加州理工学院计算机博士”。而
在某上市公司的公告中，唐又从日本
取得博士学位。迄今为止，唐骏除了
口头上一概否认，还无法推翻不利于
他的所有证据。

想必唐骏不会亲口承认造假，
基于不断被揭示的事实，舆论分成
两个阵营。一种认为，唐骏造假事
关商业诚信，他的骗术产生了实际

危害。因为那些招股说明书、公司
年报都借用了他虚假的光环，对投
资股民构成欺骗，在有意无意间合
谋获取商业利益。成功学大师的
虚伪形象还对社会造成误导，毒害
人心。还有一些人对是非判断缺
少兴趣，对造假指责不以为然，其代
表性的观点是：不管学历和经历是
否造假，唐骏既然成功了就说明他
有能力，其他的可以不计较。尽管
这些看法混淆了事实与立场，为唐
骏作强辩，但不可忽视的是，这种功
利的成功崇拜大有市场，实际就是
胜王败寇的现代翻版。（南都社论）

一提到放暑假，人们的条件性
反射之一，或许就是上述的“十大经
典暑期样板剧”了。说“你挑着担我
牵着马”的师徒四人，成为一茬一茬
小朋友们暑期必须过目的文化消费
符号，一点也不夸张。

其实，它们影响的绝不是小朋
友们背着书包上学校的“前学生时
代”，即便是在“必修课选逃，选修课
必逃”的高校生涯，十大暑期样板剧
对大学生们威力一样不减。我就清
楚地记得，大学时在“烈日炎炎似火
烧，男生女生把扇摇”的酷夏，隔壁
宿舍午休时间会准时传来“千年等
一回，我无悔啊~！”的西湖绝唱。

我们私下经常会惊叹，一个大

老爷们，一个二十出头的小伙子，一
个高校中文系“才子”，怎么就能四
年如一日，每年夏天坚持在电视机
前苦守“白娘子”呢？但没准人家也
是样板剧受害者，只不过是患上某
种“强迫症”？

是到了洗洗牌的时候了。为了
不让更多小朋友们像那位同学一
样，将自己的观剧品味永远定格在
几部老少咸宜的十年不变的样板戏
层次上，让我们不至于对每部稍有
点想象力的美剧都由衷赞为“神
剧”，或许我们应从增加暑期档观众
选择权开始，提升国产剧水平，提升
文化消费。

（李晓亮）

这些年，矿难频发似乎成了一
种社会难以承受之重，如何遏制矿
难发生也成为公共治理一道难题。
日前，温家宝主持召开国务院常务
会议，强调要进一步加强企业安全
生产工作。会议指出，“企业领导要
轮流现场带班，煤矿和非煤矿山要
有矿领导带班并与工人同时下井、
升井。”（7月8日《广州日报》）

“煤矿领导轮流和工人同时下
井”，看起来这是一剂令人激赏的

“良药”。这意味着，领导不是用来
摇控指挥的，也要亲自下“火线”。
同上同下，共担风险，这容易给人一
种生命平等的感觉，可能会让领导
们平时更加注重安全措施。毕竟，
这世间谁不珍惜自己的生命呀。

看上去很美的事，往往操作起
来会走样，这已被无数事实证明过，
当然也包括“领导与矿工同时下
井”。其实，早在2005年，发改委与
安监总局就曾联合发文，要求“各类
煤矿企业必须安排负责人和生产经
营管理人员下井带班，确保每个班
次至少有1名负责人或生产经营管
理人员在现场带班作业，与工人同
下同上。”也就是说，现在这个“煤矿
领导轮流和工人同时下井”要求，属
于老生常谈。如果过去几年两部委
的“领导与矿工一起下井”要求被落
实的话，公众就不用听到这个老调
调，还一脸兴奋了。

不必讳言，“领导与矿工”这两
种身份的差别，绝不仅仅在于拥有
的经济资源不同。说得更直白点，
相对于很多煤矿领导而言，矿工在
安全、权利、尊严等等方面，往往处
于相对逼仄的地位。于是，在最危
险、最艰苦的地方，闪动的多是底
层矿工的身影，他们自然就承载着
太多的现实风险。让“领导”与矿
工一起下井，很容易给人们一种安
慰，那就是领导生命也是要与底层
矿工捆绑在一起的。

同进同出，同生同死，这未必
就是最好的治理思维。毕竟，在今
天这个文明社会，我们强调法律面
前人人平等，同时，更应该强调每
个人的生命价值和人格尊严是平
等的。说白了，不论是下井的“领
导者”，还是矿工，谁都不应该承受
不该承受的安全风险。

以这种视角再来看“煤矿领导
轮流和工人同时下井”的要求，或
许人们又会产生一种难以言述的
苦涩。这种治理矿难的方式，没有
太多创新，还多少有些缺乏人性关
爱与人文精神。所以，不必对“煤
矿领导轮流和工人同时下井”抱有
过高期待，毕竟，它不算真正的制
度创新，也没有真正撼到矿难背后
既得利益集团的根本利益。

连日来，热浪席卷北京，7
月 5 日的气象数据显示，北京
城区的最高气温普遍超过了
40℃，地面最高温度更在 60℃
至68℃之间。

几十年来罕有的高温让人
备受煎熬，同时也让人困惑，北
京现在为什么这么热？如何才
能给城市“降温”？

（7月6日《新京报》）

“城市，让生活更美好”，这话我
们都不陌生。可是面对连日酷暑高
温，躲在空调房里的我们有没有想
过，高温有时不仅是天气因素？

国际组织研究指出，高温天
气很可能不再是一种单纯自然现
象，而存在很大的人为因素，与现
代社会的生产方式、生活方式和
消费方式等等相关。比如城市热
岛效应，就让城市居民对高温的
感受与农村居民有异。换言之，
高温与城市规划建设间也有着某
种关联性。

曾有幅反映美国西进运动的著
名漫画：一个疯狂的伐木者，手执利
斧，一路向西砍去，猛抬头，发现已到
美国西海岸，背后是一片光秃秃的树

桩。高温炙烤下，看着这幅讽刺城市
化进程中漠视生态保护的漫画，我们
或许也该冒冷汗，反省一下：当前许
多地方的城市规划建设，有没有引入

“生态”的思维，有没有将科学低碳高
效的城市规划思维，以制度化的方式
落实在具体的建设中。

现在都讲究宜居，宜居之城最
起码在生态上应追求一种“城在林
中、路在绿中、房在园中、人在景中”
的效果。遏制高蓄热、非生态的建
筑扩张，多用可循环再生材料，发展
低能耗经济。增加城市“绿肺”面
积，给生态系统“解毒”，变“火炉”为

“氧吧”。这应该是我们应对极端高
温天气时应该思考的另一个维度。

（李晓亮）

从7月1日开始，科普作家
方舟子在新语丝网站和微博客
上连续提供证据，猛烈揭露“打
工皇帝”唐骏撒谎造假。

这些相互印证的信息显
示，唐骏的博士学历源自一个
不被美国教育部门承认的西太
平洋大学，网友直称其为买卖
文凭的“野鸡大学”，博士学位
只要花费 2000 多美元即可购
得。

纸终究是包不住火的。在方舟
子的穷追猛打之下，唐骏的各种说
辞显得那样苍白。据说，这事还有
了种豆得瓜的意外收获：受名人“学
历门”的影响，上百位名人开始修改
其简历中的学历了，而求职者也更
注重学历的真实有效。倘若此事能
成为杜绝学历造假的分水岭，倒不
失为一件功德无量的事。

社会一直在强调，学历并不等
于能力，这至少可以从唐骏不可以
复制的成功中得到佐证；但同时学
历也是体现能力的敲门砖，倘然连
门都无法敲开，谈何在工作中展露
能力并脱颖而出呢？即使你叨念上
万遍“芝麻开门”，为人进出的门仍
旧会紧锁着，那句“上帝关上一扇

门，却会打开另一扇窗”的话，只能
是围城之外者，自我安慰的呓语了。

我这样说，并不是为唐骏辩
解。而是想说，很多时候所谓“学
历不等于能力”其实只是冠冕堂皇
的话，说说而已。没人天生愿意造
假，但僵化的用人机制，现实中的

“唯学历论”，却也逼迫不少人铤而
走险。

易中天曾说：怀才就像怀孕，时
间长了就会显露出来。问题是，在
功利的现实面前，谁又耐得住十月
怀胎的寂寞？当然，假的真不了，我
更认同程序正义先于实质正义。因
此，我支持方舟子打假，更厌恶作假
者用不正当手段占据更多社会资
源，抄近道“成功”。 （林小明）

南方都市报一评：

华西都市报再评：

暑期十大电视剧再经典也是样板戏

“学历门”折射出用人机制僵化

暑期生活又开始了，暑期必
播之电视剧也开始了。不用期
待，还是老一套，还是那些看过了
很多遍的老牌电视剧。

有网友总结出了“暑期十大
电视剧”：老版《西游记》毫无争议
摘得头名，此外还有《还珠格格》、

《新白娘子传奇》、《武林外传》、
《红楼梦》、《三国演义》、《情深深
雨濛濛》、《我爱我家》等等。网友
感叹：《西游记》的重播次数都能
列入吉尼斯了！

（7月7日《现代快报》）

中国青年报一评：
说起来，这些电视剧都还不错，

可以看看，消磨点时间，怀怀旧，减
减窗外的溽暑什么的。像陈晓旭饰
演的林黛玉，几乎成了人们对于林
妹妹的集体记忆。只是，暑期电视
剧再经典也不能多年一贯，更不能
像样板戏一样只能看这些东西。

以经典头名之《西游记》而言，即
使以现在的眼光审视，这部电视剧也
并不显得落伍。亦幻亦真的场景，儒
道佛三教同台表演的价值杂糅，以及
种种妙趣横生的人情世态，无疑使其
赢得了各种文化层次观众的喜欢。
然而，看经典是一回事，总是看这些

经典，甚至只能看这些经典，则是另
一回事。师徒四人的咏叹调唱了这
么多年，也该多一些选择了。

中小学生、小朋友们更应该观
看的是反映现实情境的文化产品，
而不能仅仅是有资格进入博物馆
的“骨灰级”电视剧。如果我们总
是担心低俗、忧虑暴力，而特意遴
选出经过历史淬炼、选择的一些经
典电视剧，其实是对新一代最大的
不负责任。低俗、暴力固然应该打
击，但是前提是要生产中小学生、
小朋友们可以观赏的足够的文化
产品。 （胡印斌）

华西都市报再评：

“领导和工人同时下井”
令人五味杂陈

编者按：“假作真时真亦假，无
为有处有还无。”这是曹老先生杜撰
的太虚幻境楹联。只是，有时生活
比小说更虚幻，真假难辨。唐骏学
历门便是一例；章鱼哥预言帝般的
精准预测，也像一个神奇而温馨的
插曲，引起不少人的膜拜追捧。微
博上，真章鱼PK假学历，键盘鼠标
上的论争，你来我往，针锋相对，孜
孜以求真相，只为见个真章——当
然不是真章鱼的真章。

·A：学历门
@Alex陈曦V：关于唐骏作假

事件的有趣评述：1，他的成功可以
复制，但无法粘贴。2，他的学历很
好复制，而且价格很低！3，是金子
总会发光，是骗子总会曝光。4，躺
着也会中枪（挖出大批西太平洋知
名校友）。 5，不怕神一样的对手，
就怕猪一样的校友。

@杨锦麟V：唐先生的学历门越
演越烈，不知如何结束。他的那些
西太大校友，现在肯定对他不少埋
怨，当然，西太大这个简称不是很合
适。粤语中，这么说，和骂粗话差不
多。 所幸的是，不一定有人能理解。

@李华芳V：请从下列物品中选
出是真的一项：A，唐骏的博士学位；
B，周正龙的虎照；C，汪晖的论文。

@无名氏：英雄不问出处，美女
莫问归宿。#唐骏#

@静静的星空：#唐骏#假的真
不了，真的假不了。对一个公司，一
个人造假不重要，重要的是造假了
还敢当着全国人民的面说，这就可
怕了，做为一个名人，你要知道你的
社会责任，诚信啊。没有诚信，再有
能力也只能是个高级骗子。·B：章鱼哥

@大内飞鼠：现在这社会，宁肯
相信一只章鱼，也不能相信什么狗
屁权威。

@徐灵畅：信章鱼，得永生！
@心本灵空：保罗的八只肉脚选

择了它喜欢的蛤蜊，我在想：我们的
脚却好像踢不出我们喜欢的足球。

@HRMin：章 鱼 哥 ，真 相 帝 ！
据说现在很多人开始吃章鱼，是因
为丫知道得太多了吗？德国要把他
做成海鲜大餐，还有甚者要把它扔
进鲨鱼池……我该不该信它一次押
一押？

@黄健翔V：《楼世芳：章鱼疑受
赌博集团操纵 足球注定无法纯净》。
核心内容：如同一切重大历史事件，
利益集团才是章鱼保罗先生背后的
真正推手。当政治和金钱像滔天洪
水一般涌向足球场时，足球这项运动
似乎注定不能再保持纯净。


